

Praktikumsbericht David Sondenheimer

Zeitraum: 16.01.2023 – 27.01.2023

Im Januar 2023 absolvierte ich ein zweiwöchiges freiwilliges Praktikum im Deutschen Bundestag.

In diesen zwei Sitzungswochen zu Beginn des Jahres ermöglichte mir das Büro von Herrn Christian Hirte, zahlreiche Eindrücke der Arbeit eines Abgeordneten und des politischen Berlins zu bekommen.

Neben meinen alltäglichen Aufgaben wie das Vorbereiten der Postmappe, die Beantwortung von E-Mails sowie der inhaltlichen Vorbereitung von Social-Media-Beiträgen und der inhaltlichen Zuarbeit für Gesprächstermine, hatte ich die Möglichkeit, an einigen AG-Sitzungen teilzunehmen. Diese ermöglichten mir einen Einblick in die inhaltliche Arbeit der CDU/CSU-Bundestagsfraktion. In der Arbeitsgruppe „Umwelt und Verbraucherschutz“ beschäftigten sich die Abgeordneten sehr intensiv mit dem Thema „Wolf“, zu welchem auch eine Expertenanhörung im entsprechenden Ausschuss am nächsten Tag stattfand. Das Mitverfolgen dieser Debatte verdeutlichte mir noch einmal den Unterschied in der Arbeitsweise zwischen unserem Deutschen Parlament und dem Britischen Unterhaus.

Neben diesen Einblicken in die einzelnen Fachausschüsse, die im architektonisch wunderbar offen gestalteten Paul-Löbe-Haus untergebracht sind, durfte natürlich auch der Besuch von Plenardebatten im Reichstagsgebäude nicht fehlen.

Meine Highlights dieser zwei Wochen in Berlin sind vielseitig. So durfte ich am Festakt der Konrad-Adenauer-Stiftung zu Ehren von Ministerpräsident a.D. Bernhard Vogel in der KAS-Akademie teilnehmen, war zu einem „Apéro Riche“ in der Schweizer Botschaft, besuchte die Internationale Grüne Woche in Berlin, nahm an Gesprächen des Kardinal-Höffner-Kreises teil, dem Herr Hirte vorsteht, war zu Gast in der Deutschen Parlamentarischen Gesellschaft zu inhaltlichen Vorträgen und durfte zusammen mit einer BPA-Besuchergruppe aus dem Thüringer Wahlkreis die Gedenkstätte des KZ Sachsenhausen und das Auswärtige Amt besuchen.

Diese zahlreichen Impressionen, Erlebnisse und schönen Momente, die ich dank Herrn Hirte erleben durfte, rundete ein wirklich tolles Team an sympathischen, eloquenten und witzigen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern im Bundestags- wie im Wahlkreisbüro ab.

Rückblickend kann ich mit Freude sagen, dass ich durch dieses kleine Praktikum einiges gelernt und mitgenommen habe und kann jeden Interessierten nur ermutigen, auch mal ein solches Praktikum zu absolvieren.